

# Benoît XVI aborde le « continent numérique »

À l'occasion de la 44<sup>e</sup> Journée mondiale des communications sociales, qui aura lieu le 16 mai prochain, le pape publie un message résolument positif

ROME  
De notre envoyé spécial permanent

C'est sur une clé USB aux couleurs et aux armes du Vatican que les journalistes ont reçu le message publié samedi par Benoît XVI à l'occasion de la 44<sup>e</sup> Journée mondiale des communications sociales, qui aura lieu le 16 mai prochain. Le titre – « *Le prêtre et la pastorale dans le monde numérique: les nouveaux médias au service de la Parole* » – est plus étroit que le contenu.

Le pape, conscient du nouveau monde que représente le « continent numérique », appelle les prêtres, mais aussi, selon Mgr Claudio Maria Celli, président du Conseil pontifical des communications sociales, les laïcs, à considérer ce nouvel espace, non seulement comme un vecteur supplémentaire, mais véritablement comme un nouveau monde.

**Pour Benoît XVI, il s'agit « d'aider les hommes d'aujourd'hui à découvrir le visage du Christ ».**

Benoît XVI constate d'abord, comme il l'avait fait dans son message précédent, en 2009, la « récente expansion et la considérable influence » des techniques

numériques. « *Le prêtre, affirme-t-il, se trouve comme au début d'une histoire nouvelle, parce que plus les technologies modernes créeront des relations étroites et plus le monde numérique élargira ses frontières, plus il sera appelé à s'en préoccuper pastoralement, accroissant son engagement, pour mettre les médias au service de la Parole.* » Pour autant, « *il serait erroné de considérer le Web seulement comme un espace à occuper* ». Il s'agit bien « *d'aider les hommes d'aujourd'hui à découvrir le visage du Christ* ».

Dans ce monde numérique, « *il doit apparaître que l'attention aimante de Dieu dans le Christ pour nous n'est pas une chose du passé ou encore une construction savante, mais une réalité concrète et actuelle* ». Le pape multiplie les expressions positives: « *ouvrir la route à de nouvelles rencontres* », « *la Parole de Dieu pourra prendre le large au sein des innombrables*

*carrefours créés par le réseau serré des autoroutes qui sillonnent le cyberspace et affirmer le droit de citoyenneté de Dieu quelle que soit l'époque* ».

Benoît XVI appelle l'Église à « *exercer une diaconie de la culture* » sur le « continent numérique ». Et comme lors de ses vœux à la Curie, le 21 décembre dernier, le pape tourne son regard vers « *ceux qui ne croient pas, sont découragés et ont dans le cœur des désirs d'absolu et de vérités éphémères* »: « *On peut supposer que, comme le parvis des gentils dans le Temple de Jérusalem, le Web puisse également ouvrir un espace à ceux pour qui Dieu est encore inconnu.* »

FRÉDÉRIC MOUNIER

**SUR WWW.LA-CROIX.COM**

Retrouvez le message de Benoît XVI et un reportage audio sur l'Église et Internet.